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Vorwort des Präsidenten 
zur Session 2022/2023

60 Jahre Eugenesen Alaaf

Hierauf ein  kräftiges 3x Eugenesen Alaaf!

Zwei Jahre konnten wir keinen Karneval feiern. In dieser Session sind wir 
froh, dass wir Euch, liebe Freunde des Mittelfelder Karnevals, wieder mit 
unserem farbenfrohen Programm erfreuen können. 
Unsere Mitglieder haben schon lange ihre Darbietungen einstudiert und 
freuen sich endlich wieder auf der Bühne zu stehen. 
In unserem 60. Jahr seit der Gründung haben wir es uns umso mehr ver-
dient unser neues Programm zu präsentieren und mit Euch typisch Mittel-
felder Karneval zu feiern. 

Ich wünsche uns eine frohe Session 2022/23!

Mit karnevalistischen Grüßen
Ihr Rolf Ballreich
-  Präsident  -
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Liebe Eugenesinnen und Eugenesen,
lieber Herr Präsident Rolf Ballreich,

ein fröhliches „Alaaf!“ an alle Karnevalsfreundlinnen und Karnevals-
freunde in Hannover und darüber hinaus!
Man spürt sie förmlich schon, die Vorfreude auf die kommende Session 
mit der großen Prunksitzung des Vereins im Hangar No. 5 und dem hof-
fentlich wieder prächtigen Karnevalsumzug aller Vereine als Höhepunk-
te. Endlich wieder ausgelassenes Treiben, sportliche Darbietungen und 
Jecken in Kostümen.
Seit nunmehr mehr als 60 Jahren zeigt uns die Karnevalsgesellschaft Eu-
genesen Alaaf, dass auch bei uns in Niedersachsen Frohsinn verbreitet 
und tüchtig gefeiert werden kann. Und nicht nur das. Seit sechs Jahr-
zehnten steht der Verein für die gelungene Verbindung von traditionel-
lem, fröhlichen Brauchtum und vielseitigem Sport. Die vielen aktiven 
Gruppen belegen dies immer wieder eindrucksvoll. Das Engagement 
und die tagtägliche Arbeit mit und für Menschen, verdient höchste An-
erkennung. Daher möchte ich an dieser Stelle Danke sagen, Danke an 
all diejenigen, die die Vereinsarbeit tagtäglich mit so viel Herzblut ge-
stalten.
Doch, aller Vorfreude zum Trotz kann und soll nicht unerwähnt bleiben, 
dass wir in schwierigen Zeiten leben. Ein schrecklicher Krieg tobt mitten 
in Europa, steigende Preise und Kosten lassen viele Menschen mit gro-
ßer Sorge in die Zukunft blicken. Und das alles, nachdem die lähmende 
Pandemie grad erst halbwegs überstanden schien.

Grußwort unserer Ehrensenatorin 
Doris Schröder-Köpf
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Aber, besonders in Zeiten wie diesen wird deutlich, wie wichtig der Zusam-
menhalt und das menschliche Miteinander sind. Vereine wie die Mittel-
felder Eugenesen sind die Orte, wo diese Werte mit Leben gefüllt werden. 
Die vielen Aktivitäten und das rege Vereinsleben sorgen für Freude und 
helfen dabei, auch nicht so rosige Zeiten gemeinsam zu meistern und zu 
überstehen.
Aus Erfahrung wissen wir, Eugenesinnen und Eugenesen lassen sich nicht 
so schnell unterkriegen und verlieren nicht so schnell ihren Optimismus 
und ihren Mut.
Und so freuen wir uns schon alle auf ein vielseitiges und spannendes Pro-
gramm, auf die Große Prunksitzung, spektakuläre Auftritte, viel Tanz und 
Gesang. Kurz gesagt, auf gute Laune, gemeinsames Feiern und gesellige 
Abende mit Ihnen allen.
Ich bin mir sicher: auch in den nächsten 60 Jahren werden sich die Eugene-
sinnen und Eugenesen ihren Zusammenhalt und ihren Frohsinn bewahren 
und uns alle mit ihrer Tradition und Fröhlichkeit bereichern.

Auf ein Wiedersehen in der kommenden Session, mit karnevalistischen 
Grüßen und einem hoffnungsvollen Blick in die Zukunft, 

Eugenesen Alaaf!

Doris Schröder-Köpf
Ehrensenatorin



8

60 Jahre Eugenesen Alaaf – das ist ein sehr guter Grund zum Feiern!

60 Jahre sind eine lange Zeit, und dennoch kurz genug, um sich noch 

einiges vorzunehmen. Das kann ich aus gutem Grund behaupten, denn 

ich bin etwas älter als dieser ehrwürdige Verein. Auch deshalb schätze 

ich es sehr, die Eugenesen schon seit geraumer Zeit als Ehrensenator zu 

begleiten. Sie können stolz sein auf das, was Sie im Verein leisten!

Eine Karnevalsgesellschaft klingt immer nach sehr viel Spaß. Das ist 

durchaus Sinn und Zweck der Eugenesen Alaaf. Aber um närrisch und 

lustig zu sein, braucht es viel Arbeit. Sie leisten diese Arbeit bereits seit 

mehr als einem halben Jahrzehnt. Sie haben es geschafft, mit der Zeit zu 

gehen und auch im digitalen Zeitalter noch ausreichend Nachwuchs für 

sich zu begeistern. 

Die Eugenesen Alaaf sind aus dem gesellschaftlichen Leben Hannovers 

nicht mehr wegzudenken. Sie als Verein stehen für Zusammenhalt auch 

in schwierigen Zeiten. Hier treffen sich Menschen unterschiedlicher 

Herkunft, schlüpfen in ihre Kostüme und halten die Vereinsfahne hoch. 

Die Eugenesen leisten damit einen unverzichtbaren Beitrag zum gesell-

schaftlichen Zusammenhalt. 

Grußwort unseres Ehrensenators 
Boris Pistorius
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Vereine sind immens wichtig für unser Zusammenleben, gerade in so he-

rausfordernden Zeiten wie diesen mit einer noch nicht überwundenen 

Pandemie, einem völkerrechtswidrigen Krieg in Europa und einer dadurch 

drohenden Energiekrise. Umso mehr müssen wir unsere Vereine unter-

stützen und fördern. Dafür werde ich mich auch weiterhin stark machen. 

Ich möchte kein Jahr ohne die Eugenesen Alaaf verbringen – und schon 

gar keinen Karneval. Ich wünsche Ihnen alles Gute, ein weiterhin so buntes 

und mitreißendes Vereinsleben und ein ehrenvolles Jubiläum. 

Halten Sie auch in den kommenden 60 Jahren Ihre Vereinsfahne hoch und 

behalten Sie sich Ihr Engagement für die Karnevalskultur bei.

Herzliche Grüße

Boris Pistorius 
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60 Jahre Eugenesen, 60 Jahre Kampf gegen „Griesgram und Muckertum“ 

das ist ein tolles Jubiläum. 

Liebe Eugenesenfamilie, zu diesem besonderen Geburtstag gratuliere 

ich Euch ganz herzlich und bin stolz darauf, Euch als Ehrensenator in 

Hannover zu vertreten.

René Hagemann 

Direktor Vertrieb & Marketing  

Privatbrauerei Herrenhausen

Grußwort unseres Ehrensenators  
René Hagemann
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60 Jahre KG Eugenesen Alaaf Hannover- Mittelfeld von 1962 e.V.!
Dazu sagt man zuerst einmal „Herzlichen Glückwunsch“, was ich auch im Na-
men des gesamten Präsidiums des Karnevals-Verbands Niedersachsen / Bre-
men e.V. hiermit gerne tue.
60 Jahre bedeutet, dass in diesen vergangenen Jahren viele Menschen ehren-
amtlich, verantwortungsbewusst und freiwillig mit viel Zeitaufwand dafür Sor-
ge getragen und das Wirken gestaltet haben. Ihnen ist ein großer Dank auszu-
sprechen. Die KG Eugenesen sind in Hannover ein sehr aktiver und lebendiger 
Verein, was sich auch in der Zugehörigkeit und den Aktivitäten im Karneval-Ver-
band Niedersachsen e.V. widerspiegelt.
Was bedeutet heute ein Verein?
Ich denke ein Verein ist aus der heutigen Gesellschaft gar nicht mehr wegzu-
denken. Was wäre die heutige Gesellschaft ohne die Möglichkeit einer Vereins-
zugehörigkeit. Würden wir, wie viele unser jungen Generation nur von und mit 
den Sozialen Netzwerken leben? Mitglied in einem Verein zu sein bedeutet 
Zusammengehörigkeit, bedeutet Gemeinschaft, bedeutet zu lernen sich anzu-
passen und tolerant zu sein. Man ist zwar einer von vielen, aber gerade das ist 
wichtig um das Ganze und Große, sprich Verein aufrecht zu erhalten.
Bei einem 60-Jährigen Jubiläum in einem Karnevalverein fallen mir auch Tradi-
tion und Brauchtum ein. Die Ornate, die Wappen, Fahnen und Orden der Ab-
lauf einer ganzen Session - das alles ist über Jahrzehnte festgelegt und bewahrt 
geblieben. Damit bilden die Karnevalsvereine ein heilsames Gegengewicht 
gegen die Schnelllebigkeit unserer Zeit. Es ist deshalb für die Zukunft wichtig 
und muss im Vordergrund stehen, Vereine aufrecht zu erhalten, zu fördern und 
zu unterstützen. Wir sollten alles mögliche tun um Kinder und Jugendliche in 
unsere Vereine zu bekommen und diese zu fördern, so dass ein Fortbestand 
gesichert ist.
In diesem Sinne wünsche ich der KG Eugenesen 
Alaaf alles Gute für die Zukunft und ein weiterhin 
aktives Vereinsleben.

Mit karnevalistischen Grüßen 
Karl-Heinz Thum
- Präsident Karneval-Verband Niedersachsen e.V. -

Grußwort des Präsidenten  
Karneval-Verband Niedersachsen e.V. 
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Grußwort des Präsidenten  
Komitee Hannoverscher Karneval

Sehr geehrter Herr Präsident Ballreich, liebe Eugenesenfamilie,

Die Karnevalsgemeinschaft Eugenesen Alaaf Hannover-Mittelfeld feiert in die-
sem Jahr ihr 60. Vereinsjubiläum.
Zu diesem besonderen Vereinsjubiläum gratuliere ich im Namen des Komitee 
Hannoverscher Karneval der Karnevalsgemeinschaft Eugenesen Alaaf Hannover-
Mittelfeld ganz herzlichst.

Die Eugenesenfamilie (zu der ich auch voller Stolz gehöre) hat allen Grund auf 
diesen Geburtstag stolz zu sein.
Diese 60 Jahre sind nicht nur Vereinsgeschichte, sondern auch ein bedeutender 
Bestandteil im Hannoverschen Karneval. In all den Jahren ist es immer wieder 
gelungen hervorragende Tänzerinnen und Tänzer hervorzubringen, die es bis zu 
den Deutschen Meisterschaften geschafft haben.
Vereinsjubiläen sind ein sichtbares Zeichen dafür, dass viel Idealismus, unermüd-
liches, ehrenamtliches Wirken, Verpflichtung und Gemeinschaft innerhalb der 
Vereinsfamilie gepflegt werden.

Deshalb geht mein Dank auch an alle Mitglieder,  Freunde und Sponsoren der 
Eugenesen. Ich wünsche der Karnevalsgemeinschaft Eugenesen Alaaf Hannover-
Mittelfeld für die Zukunft alles Gute und eine erfolgreiche Session. 

Ernst-August Schrader
-  Präsident Komitee Hannoverscher Karneval -
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Die Prinzenpaare  
der Session 2022/23
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60 Jahre Eugenesen

Auszug aus der Chronik der Eugenesen (erster Eintrag):

Im Einvernehmen mit dem damaligen Herrn Pastor Schild der Pfarrge-
meinde St. Eugenius in Hannover-Mittelfeld wurde in der Sitzung vom 
11.11.1962 ein Elferrat unter Vorsitz des Herrn Wolf gewählt. Damit wurde 
der Grundstein für die Karnevalsgemeinschaft „Eugenesen Alaaf“ gelegt.

So begann alles - und 2022 sind wir Eugenesen schon 60 Jahre alt gewor-
den! Darauf ein dreifaches Eugenesen Alaaf!

In den 60 Jahren gab es an der Spitze des Vereins nur selten Veränderun-
gen, denn wir stehen für Beständigkeit. Vier Präsidenten bestimmten die 
Geschicke der Eugenesen: Edu Wolf, Herbert Wildhagen, Andreas Baum-
garten und seit 2005 Rolf Ballreich. Auch das Präsidium ist seit vielen Jah-
ren in seiner Zusammensetzung konstant.

Elferrat 1962

Drei Präsidenten Edu Wolf, Rolf Ballreich, 
Herbert Wildhagen
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Die Gründer entwarfen den ersten Hausorden noch auf dem Papier und 
so ist er in unserer Chronik abgebildet. Seit der Gründung wird regelmäßig 
an der Eugenesen-Chronik geschrieben und aller 11 Jahre wird sie als Buch 
gebunden.

Beheimatet sind wir im Stadtteil Mittelfeld, wo wir seit 2006 einen Bun-
ker angemietet haben, der seitdem als Vereinsstätte dient. Zuerst mussten 
viele Kubikmeter Schutt bewegt werden, bevor wir Kostümfundus, zwei 
Trainingsräume, Geschäftszimmer, eine Küche und Technikraum einwei-
hen konnten. Die Helfer mussten sich wirklich abmühen und waren oft mit 
einer dicken Staubschicht bedeckt.

Inzwischen ist die Vereinsstätte Bunker etablierter Treff für Training, Prä-
sidiumssitzungen und Festlichkeiten geworden. So feierten wir dort schon 
viele Eugenesen-Geburtstage, Bunkerfeste und Weihnachtsfeiern.
Wir nehmen aktiv am Stadtteilgeschehen teil, mit Auftritten unserer Tanz-
abteilung, Kinderschminken, oder als Helfer beim Laternenumzug. Auch 
bei „unseren“ Seniorenheimen, in denen wir in jeder Session bis zu zehn 

Hausorden

Kicki Stadermann und Andreas Babst 
beim Schutträumen
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Auftritte haben, sind wir manchmal bei deren Sommerfesten mit einem 
Schautanz dabei. So reißt der Kontakt auch im Sommer nicht ab.

Schon fünf Mal kam das Prinzenpaar der Landeshauptstadt Hannover aus 
den Reihen der Eugenesen, worauf wir besonders stolz sind. Unsere Akti-
vengarde stellte dann immer die Prinzenehrengarde und darf sich deswe-
gen dauerhaft so nennen.

Mit dem KHK sind wir Eugenesen eng verbunden. Schon oft arbeiteten 
Eugenesen im Präsidium des KHK, zurzeit Anja Wildhagen seit 2015 als 
Jugendbeauftragte.
Die Eugenesen sind als Eugenesenfamilie bekannt, denn unser Verein prä-
sentiert einen Altersquerschnitt vom Säugling bis zum Rentner und jeder 
fühlt sich bei uns wohl.
Unser Sitzungsprogramm bestreiten wir mit ca. 80 Aktiven aus den eige-
nen Reihen. Für alle Altersklassen haben wir die passende Gruppe, so dass 
sich jeder entsprechend seiner Fähigkeiten in die Gemeinschaft einbrin-

Kinderschminken

Prinzenehrengarde 2020
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gen kann. Zum Beispiel unsere Minnis, die es schon seit 31 Jahren gibt, das 
Männerballett, seit 43 Jahren aktiv und die Mega Girls, die 1996 aus den 
Wonneproppen hervorgingen.

Sehr stolz sind wir auf unsere Tanzabteilung, besonders auf die Aktiven-
garde. Sie wurde in ihren Anfängen als Strumpfhosengarde bezeichnet, da 
Feinstrumpfhosen in den Sechziger Jahren noch keine Selbstverständlich-
keit waren. Daher verlangte Edu Wolf statt einer Gage lieber einen Satz 
Strumpfhosen für die Garde. Später hieß sie auch mal Seniorengarde, aber 
heute kennen wir sie als Prinzenehrengarde.

Inzwischen sehen die Kostüme etwas anders aus und die Titel, die errun-
gen wurden (Nordwestdeutscher Meister, Deutscher Meister) füllen meh-
rere Vitrinen im Bunker. Alle zwei Jahre wird ein neuer Schautanz einstu-
diert, der es schon 17x zum Niedersachsenmeister gebracht hat.
Alle Garden nehmen regelmäßig an Tanzturnieren des BDK teil, um sich 
mit anderen Garden aus dem Bundesgebiet zu messen. Das können schon 

Wonneproppen 1995

Garde 1962
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mal bis zu 6 Turniere pro Session sein!

Zur Eugenesenfamilie gehören auch unsere Ehrensenatoren, z.B. Doris 
Schröder-Köpf, Stephan Weil, Boris Pistorius, Heike Diedloff, Bärbel Scherz-
Hänisch, Christine Ranke-Heck, René Hagemann, Arno Kirse, Ernst-August 
Schrader, Klaus Langenstrassen, Dirk Toepffer und Jens Seidel. Ehrensena-
tor zu sein ist eine besondere Ehre, daher sind wir auch nicht so freigiebig 
mit dem Titel und ernennen sie nur unregelmäßig.

Niedersachsenübergreifende Veranstaltungen richteten wir schon mehr-
mals aus, so z.B.  2x die Niedersächsische Karnevalsgala und 7x die Nie-
dersächsische Jugendsitzung. Zum Verbands-Jugendzeltlager Otterndorf 
entsenden wir seit vielen Jahren eine große Abordnung Kinder und Ju-
gendlicher. Es ist für uns selbstverständlich, in Dachorganisationen wie 
KHK (Komitee Hannoverscher Karneval), KVN (Karneval-Verband Nieder-
sachsen) und BDK (Bund Deutscher Karneval) organisiert zu sein und sich 
dort aktiv einzubringen.

Ehrensenatoren 2006
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Wir wollen auch nicht unsere erfolgreichen Wagenbauer vernachlässigen! 
Bereits 9x wurde ein selbstgebauter Umzugswagen beim Karnevalsumzug 
zum besten Wagen gekürt. Das ist jedes Mal ein schöner Lohn mühevoller 
Arbeit.

Karnevalsgala 2017 im Hangar No. 5

Bester Mottowagen 2005



22

Drei Generationen Eugenesen:
Ein Interview mit Waltraud, Dagmar 

und Franziska

Waltraud Kutschenreuter, Dagmar Hoppe-Kutschenreuter und Franziska Hop-
pe sind drei unserer langjährigsten Mitglieder bei den Eugenesen. Und nicht 
nur das - mit ihnen sind drei Generationen starker Frauen im Verein vertreten. 
Höchste Zeit, den dreien ein paar Fragen zu stellen...

Waltraud, wie und wann bist du zu der Eugenesenfamilie gestoßen? 
W: Der Arbeitskollege meines Mannes erzählte, dass er eher Feierabend ma-
chen muss, weil er einen Karnevalsverein gründen wolle. Dieser Arbeitskollege 
war Edu Wolf. Eingetreten sind wir also 1962 – allerdings wurde das damals 
auf einem Bierdeckel unterzeichnet!

Wow, dann bist du im Prinzip schon seit der ersten Stunde dabei! 
Dagmar, du bist ja auch schon seit deiner Kindheit bei den Eugenesen. Wie 
ist das für dich? 
D: Das ist ein Gefühl von Beständigkeit und dass ich fast jeden im Verein kenne 
-  natürlich auch meine eigene Gruppe Mega Girls (und die Wonneproppen 
davor)  und das Gefühl von Freundschaft/Familie! 

Und was ist eine deiner frühesten Erinnerungen an die Eugenesen, Dagmar? 
D: Eine meiner Erinnerungen von früher ist der Moment, als ich das erste Mal 
in die große Messehalle einmarschierte. Dort fand die Prunksitzung früher 
statt. Der große Saal, die Menschen und die Aufregung - das vergisst man nie.

Franziska, dich kennen viele ebenfalls schon seit dem Kindesalter und als 
Teil des Gesangsduos mit Sina. Was ist eine deiner früheren Erinnerungen 
an den Verein? 
F: Ich hatte bisher nur beim Kinderkarneval oder Bunkerfest gesungen und nun 
sollte ich das erste Mal auf die große Bühne - alleine. Davor hatte ich natürlich 
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ein wenig Schiss. Meine damaligen Trainerinnen (Andi und Nina) haben sich 
dann bereit erklärt mit auf die Bühne zu kommen und meine Backgroundtän-
zerinnen zu mimen. Das war einfach toll und gab mir Sicherheit!

Wo wir schon bei Erinnerungen sind... Was für euch sind die schönsten Mo-
mente, die ihr bisher mit der Eugenesenfamilie erlebt habt? 
F: Da gibt es so viele schöne Erinnerungen, aber die schönste Erinnerung war 
die erste Fahrt mit dem Verein nach Otterndorf mit übrigens Traumwetter. 
Seitdem bin ich jedes Jahr dabei.
D: Es gibt so unendlich viele tolle Erinnerungen, aber zwei sind mir doch sehr 
im Kopf geblieben: Erstens, eine Fahrt nach Österreich mit dem ganzen Verein 
und der spontanen Schlafanzugparty in der Nacht! Und zweitens: Früher gab 
es im Schützenhaus einen Raum zum Umziehen für alle (heute undenkbar), 
aber dieses wunderbare, heillose Durcheinander und das Zusammengehörig-
keitsgefühl - einzigartig! Mit den Mega Girls habe ich so viele tolle Erlebnisse 
gehabt, da reicht unsere Broschüre nicht aus.
W: Auch ich habe viele schöne Erinnerungen z.B. an die Fahrten ins Blaue und 
wenn dann spät in der Nacht Hänschen Gloge „Auf der Reeperbahn nachts um 
halb eins“ sang. Als meine Enkeltochter das erste Mal auf der Bühne stand - 
das war sicherlich auch ein ganz besonderer Moment!

Eine letzte Frage habe ich noch an dich, Franziska: Wie fühlt es sich an, mit 
deiner Oma und Mama das Hobby zu teilen und im gleichen Verein zu sein? 
F: Es fühlt sich eben an wie Familie und als würde ich hier hingehören.
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DIE EUGENESENFAMILIE
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DAS PRÄSIDIUM
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D E R

Die 
Jugendgarde

5 - 10 Jahre

30

Die 
Minnis

2 - 5 Jahre
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T A N Z B E R E I C H

Die 
Juniorengarde

11 - 14 Jahre

Die 
Prinzenehren- 

garde

ab 15 Jahren
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Mumien außer Rand und Band?!

Mumien. Schaurig, mysteriös und irgendwie gruselig?
Von wegen! Unsere Prinzenehrengarde zeigt in ihrem diesjährigen Schau-
tanz, dass Mumien alles andere als furchteinflößend sind.
 
Im alten Ägypten leben die Mumien seit Jahrhunderten hinter den ver-
schlossenen Toren der Pyramiden. Eines Tages öffnen sich diese Pforten 
und sie spüren zum ersten Mal das Sonnenlicht auf ihrer „Haut“. 
Was anfangs noch purer Genuss und wohlige Wärme ist, entpuppt sich 
nach kurzer Zeit als unerträgliche Hitze!
Was da hilft und ob die Mumien überhaupt nochmal in die Pyramiden zu-
rückkehren? Lasst euch überraschen!
 
Im Frühjahr 2021 ist die Idee zum Tanz entstanden, über den Sommer und 
Herbst wurde fleißig an der Choreographie gearbeitet und erste Kostüm-
treffen fanden statt. Dann kam leider die Absage der Session 2021/2022. 
Der Tanz wurde im letzten Jahr nochmal in Musik und Choreographie 
verändert. Außerdem wurden die gut 20 Kostüme in stundenlanger Eigen-
leistung genäht, gefärbt und gewickelt - und nun ist es endlich soweit: die 
Mumien erobern die karnevalistischen Bühnen! 
Beim Hannover-Turnier im November 2022 konnten wir mit dem Schau-
tanz den heißgeliebten Niedersachsenmeistertitel zurückerobern und 
freuen uns nun darauf, den Tanz auf unseren eigenen Veranstaltungen 
präsentieren zu dürfen.
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Besuch von unseren Ehrensenatoren  
Doris Schröder-Köpf und Boris Pistorius

Im Rahmen eines Stadtteiltages mit der SPD Döhren-Wülfel besuchten Do-
ris Schröder-Köpf MdL zusammen mit dem Niedersächsischen Minister für 
Inneres und Sport Boris Pistorius am 14. September 2022 Vereine und Ver-
bände in Döhren-Wülfel. 
Beide sind unsere Ehrensenatoren, da lag es auf der Hand, ihrem Heimat-
verein einen Besuch abzustatten. Sie wurden herzlich bei Kaffee und Ku-
chen auf der Wiese vor unserem Vereinsheim empfangen, um über aktu-
elle Themen, die uns als Verein bewegen, zu sprechen. 
An der Gesprächsrunde nahm das Präsidium der Eugenesen um Präsident 
Rolf Ballreich teil. Besondere Sorgen machte sich die Vereinsführung um 
die gestiegenen Energiekosten. Gerade ein Bunker, der als Trainingsstätte 
für die Gruppen dient, hat hohe Heiz- und Lüftungskosten. 
Nach den Gesprächen wurde natürlich zusammen unser Bunker besich-
tigt und stolz präsentierten wir unsere Pokale, die in den verschiedensten 
Turnieren gewonnen wurden. Außerdem konnten wir unserem Tanzma-
riechen Seraphina Rau bei einer Trainingseinheit zuschauen.
Es war für alle Beteiligten ein schöner Nachmittag mit konstruktiven Ge-
sprächen.
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Das Bunkerfest 2022

Nach zwei Jahren erzwungener Abstinenz feierten wir am 25. Juni 2022 
wieder unser mittlerweile 15. Bunkerfest auf der Wiese vor unserer Ver-
einsstätte.  Ein großer Zulauf von Eugenesen, Eltern der Kinder, Mitglieder 
befreundeter Vereine und Nachbarn bewies, dass keiner in Mittelfeld das 
Feiern verlernt hat. Das im Sommer pausierende Prinzenpaar, Heimatver-
ein Eugenesen, war natürlich auch anwesend.
Der federführende Jugendausschuss, bestehend aus Anja Wildhagen, 
Kerstin Stadermann, Yvonne Coenradie, Cara und Lukas Wildhagen hatte 
ein schönes Fest auf die Beine gestellt!
Angefangen von der obligatorischen Hüpfburg für die Kleinsten, über Kaf-
fee, Kuchen, Bratwürstchen und Kaltgetränke bis zum Glücksrad – das viel-
fältige Angebot ließ keine Wünsche offen.
Ein reichhaltiges Kuchenbuffet und der Bratwurst-Grill begegnetem dem 
kleinen und großen Hunger und Kaffee und ein kühles Bier waren gut ge-
gen den Durst.
Wir verbrachten gemeinsam einen tollen Nachmittag und sagen ein gro-
ßes Dankeschön an alle fleißigen Helfer, die bei Auf- und Abbau, beim Gril-
len und Kuchenverkauf eine große Hilfe waren!
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Sessionsrückblick 2021/2022 - 
Bericht aus dem Tanzbereich

In dem vergangenen Jahr wurde das Komitee Hannoverscher Karneval 55 
Jahre alt. Zu dem Jubiläum stellte das Komitee das Prinzenpaar der Lan-
deshauptstadt Hannover, welches zu einem großen Teil aus den Reihen 
der Eugenesen kam. Lukas und Cara Wildhagen waren (bzw. sind auch wei-
terhin) das Prinzenpaar der Landeshauptstadt Hannover. Kinderprinzen-
paar waren Prinz Paolo von der Hannoverschen Funkengarde und Prinzes-
sin Henny aus den Reihen der Eugenesen. Die Prinzenehrengarde und die 
Juniorenehrengarde studierten fleißig die Ehrentänze ein, welche auf der 
Prinzenproklamationssitzung und im Rathaus gezeigt wurden. Ein kleines 
Highlight der vergangenen Session. 
Leider wurden durch Corona wieder alle restlichen Veranstaltungen ab-
gesagt. Lediglich die Eröffnung der Session 2021/22 haben wir gefeiert. 
Unsere Karnevalssession fand daher ausschließlich im November statt. 

Zu Himmelfahrt 2022 fand wieder das beliebte Ferienlager in Otterndorf 
statt. Es waren nicht so viele Teilnehmer wie vor der Pandemie dabei, aber 
die, die dort waren haben die Zeit genossen und waren froh wieder zu-
sammen zu sein.
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Unser allseits beliebtes Bunkerfest fand im Juni auch wieder nach 2 Jahren 
Pause statt. Es war richtig schön, dass wir uns alle wieder gesehen haben 
bei Kaffee und Kuchen sowie Bratwurst und kalten Getränken. Die Jugend-
garde hat ihr „Sommertänzchen“ gezeigt und es war fast wie in alten Zei-
ten.

Im Sommer wurden dann auch die Weichen für die neuen Tänze gestellt. 
Die neuen Schautanzkostüme wurden genäht und die Trainingslager der 
Gruppen fanden auch wieder statt, um die Tänze einzustudieren bzw. zu 
festigen. Alle Aktiven freuen sich riesig, wieder auf der Bühne zu stehen 
und die Arbeit der letzten zwei Jahre unserem Publikum zu präsentieren. 

Im Sommer haben wir außerdem am Bunker, unserer Vereinsstätte, ge-
werkelt. Zunächst haben wir vier Belüftungslöcher in die 1,20 m dicke Be-
tonwand unseres Bunkers bohren lassen. Aktuell suchen wir noch einen 
Sponsor, der das notwendige Belüftungssystem liefert oder bezahlt. Des 
Weiteren hat die PEG die Renovierung des Bunkers in die Hand genom-
men und in den Ferien allen Räumen einen neuen Anstrich verpasst. 
Nebenher ist es dem AquaFit in Laatzen und dem Heyers Sports Center auf 
dem Kronsberg zu verdanken, dass die Gruppen regelmäßig in belüfteten 
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Räumen trainieren durften. Auch die Minnis haben die Räume im Heyers 
in Anspruch genommen. Unser Dank geht an Herrn Dennis Becker vom 
AquaFit und Herrn Sebastian Herzberg vom Heyers Sports. 

Und wir haben weitere Good News! 
Meike, Tänzerin in der Prinzenehrengarde, hat im Frühsommer ihren Marc 
geheiratet. Selbstverständlich hat es sich die PEG nicht nehmen lassen, bei 
der kirchlichen Trauung Spalier zu stehen und abends bei der Feier einen 
Teil des Gardetanzes sowie einen speziell einstudierten Schautanz zu prä-
sentieren.

Ebenfalls unsere langjährige Trainerin und Tänzerin Daniela hat im Som-
mer ihren Sören geheiratet. Auch bei dieser tollen Hochzeit hat sich mal 
wieder gezeigt, dass wir Eugenesen eine Familie sind. Trotz der Sommer-
ferien war eine große Gruppe anwesend zum Spalierstehen. 
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Bei der Hochzeitsfeier haben die PEG und das Männerballet mit Medleys 
aus Danielas bisheriger Zeit bei den Eugenesen begeistert.  
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Copyright Hinweis
Alle Bilder und Informationstexte sind urheberrechtlich geschützt und 
dürfen ohne unsere ausdrückliche Genehmigung weder kopiert, verän-
dert oder anderweitig verwendet werden.
Jegliche Vervielfältigung oder Weiterverbreitung in anderen Medien als 
Ganzes oder in Teilen bedarf unserer ausdrücklichen Zustimmung. Alle 
Logos und Markenzeichen unterliegen dem Copyright ihrer jeweiligen 
Eigentümer.

Gesamtverantwortung für die Broschüre
Rolf Ballreich 
Burgwedeler Str. 91a, 30916 Isernhagen  
Tel.: 0178 2162654 
E-Mail: rolf.ballreich@eugenesenalaaf.de

Texte: Anja Zschaubitz, Claudia Ebbecke, Lina Ebbecke, Nina Geburzi

Akquise und Verwaltung der Annoncen: Claudia Ebbecke

Gestaltung: Lina Ebbecke

Bleib mit uns vernetzt!
Homepage: www.eugenesenalaaf.de

Instagram: @peg_tures

Facebook: @KGEugenesenAlaaf

Impressum
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Du hast Interesse an einer 
Mitgliedschaft bei den Eugenesen?

Wir suchen...

Tanzbegeisterte Mädchen und Jungen  

in jedem Alter,

Elferratsmitglieder, Büttenrednerinnen und Büt-

tenredner,

Sängerinnen und Sänger und

Närrische Freunde, denen unsere Gemeinschaft 

gefällt

... DICH!

 

Wenn du Interesse hast, dann gib diese Seite bei einem in der Broschüre 

genannten Präsidiumsmitglied ab. Du kannst dich auch per Mail bei Clau-

dia Ebbecke, claudia.ebbecke@eugenesenalaaf.de melden.

Ich bin interessiert an einer Mitgliedschaft bei den Eugenesen.

Ich möchte als                                                         mitwirken.

  Name, Vorname           Geburtsdatum

  Telefonnummer           E-Mail-Adresse

  Straße, Hausnummer                 PLZ, Ort 
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